



Porqué celebramos el 15 de mayo el Aniversario Institucional?

El 15 de mayo de 1950, en respuesta a la inquietud de los educadores católicos, al no contar con un Santo Patrono de su profesión, alguien que inspirase su acción formativa con niños y jóvenes, **el Papa Pío XII les propuso a uno de los pioneros de la educación moderna: a San Juan Bautista de La Salle**, el fundador de la Comunidad de los Hermanos de las Escuelas Cristianas.

EL BREVE "QUOD AIT"

Al cumplirse el 54º aniversario de la canonización de San Juan Bautista de La Salle, el 15 de mayo de 1950 (año Jubilar en la Iglesia Católica), el Papa Pío XII proclamó a La Salle, por el Breve pontificio "Quod ait", Patrono celestial ante Dios de todos los educadores de la juventud.

El trámite para ese privilegio, concedido por el Papa en favor del creador de la escuela popular moderna, comenzó 18 meses antes. El Hermano Atanasio Emilio, Superior General, y su Consejo apoyaron las gestiones, hasta lograr lo que se pretendía.

Pío XII, en su declaración, afirmaba que «San Juan Bautista de La Salle, un hombre insigne por su ingenio y santidad, por sí mismo y por la Congregación por él fundada formó a los jóvenes -y les forma todavía- con excelentes reglas y prácticas, y a él se debe el adelanto de que en las casas de estudios llamadas "Seminarios de maestros de escuelas rurales" preparó sapientísimamente a los maestros para tan importante misión, principalmente en los medios rurales».

La Salle había fundado auténticas escuelas que hoy llamamos "del Profesorado" para maestros seculares en régimen de internado, con un sistema de elección vocacional, con unos programas bien determinados, con métodos especializados y con excelentes resultados.

Los Hermanos y todos los educadores cristianos celebraron con júbilo el patronazgo concedido por el Papa. Ya no era sólo el modelo a quien imitar, sino también el abogado, el Patrono. El Papa ratificaba así la función ministerial del maestro y del educador en la misión evangelizadora de la Iglesia, proponiendo a La Salle como protector y pionero de la educación moderna. Su genio particular consistió en hacer que la teoría educativa sobre la escuela al servicio del pueblo fuera una realidad efectiva. La formación práctica de los maestros (tanto antes del ejercicio docente como durante el mismo) fue la clave de su método.

Hoy en día, surge espontáneamente la pregunta: ¿cuál es la concepción de la tarea educativa que nuestro gran Patrono nos propone?

★ **15 de mayo**

★ **San Juan
Bautista De La
Salle**

★ **Día del
Educador
Cristiano**